
Vorstandssitzung von Rassetauben Schweiz, 19.08.2022 in Niederbipp, Hübelimatt 

 

Andy Bettmer, Thierry Gaille, Robert Loser entschuldigt 

1. Begrüssung 

Um 19Uhr 15 begrüsst Christian Knuchel die Anwesenden und gibt die Entschuldigungen bekannt.  

Das heutige Protokoll wird von Monica Henry verfasst. 

2. Protokoll vom 27.05.2022 (VS) und vom 11.06.2022 (DV) 

Beschluss: Das Protokoll vom 27.05.2022 gibt zu keinerlei Bemerkungen Anlass und wird dem 

Verfasser, Andy Bettmer, verdankt. 

Beschluss: Das Protokoll der ordentlichen DV von Rassetauben Schweiz wird vom Vorstand zu Handen 

der DV 2023 verabschiedet. 

3. Korrespondenz und Mitteilungen 

- Die Glückskette hat die Spende von Fr. 4'000 zu Gunsten der Ukraine verdankt. 

- Christian Knuchel fragt an, wer an Märkischen Elstern Interesse habe. Interessenten können 

sich beim Präsidenten von RTS melden (6 Paare zu vergeben). 

- Monica Henry hat sich mit einer Karte für das Geschenk zur Übersetzung der Chronik 

bedankt. 

- Der Sender Kanal 3 berichtet über das Thema Stadttaubenfütterung. 

- Der Oberländer Taubenzüchterverein verdankt die Spende zum 50. Jubiläum. 

- Mail aus Holland mit Anfrage, ob Taubenkarten und Ringe an einen Sammler weitergegeben 

würden, wird an Robert Loser weitergeleitet werden. 

- Monica Henry hat die Unterstützungszahlung von KTS (Fr. 50'000 zum 100-jährigen Jubiläum) 

schriftlich verdankt.  

- Die Taubenklinik Nürnberg hat zum Thema Vogelgrippe (bezügl. Brieftauben) Stellung 

genommen. 

- C. Uebersax hat die Testphase des Ausstellungsprogramms abgeschlossen und das Programm 

erstanden (Anpassungen in Eigenregie möglich, zweisprachig, mit Geflügel, einmaliger Preis 

Fr. 214.00, mit Einbezug der «Grossen Preise»). Neue Rassen, Farbenschläge u.a. können 

vom Benutzer eigenständig integriert werden, auch die Ausstellungsreihenfolge kann 

beliebig gewählt werden. 

- Der Modeneser Club hat sich mit 50 Tieren von 4 Züchtern in Strasskirchen/DE angemeldet. 

(29/30. Oktober) Eine Subvention kann nach der Ausstellung bei der Kassierin beantragt 

werden (Antrag mit Katalog und dem offiziellen Formular). 

5. Mitteilungen KTS 

- Ch. Knuchel berichtet, dass am 27.08.2022 ab 09 Uhr in der VS05 von KTS 16 Traktanden behandelt 

werden. 

Die Klausur findet am 15.10.2022 statt. Die Vorstandsmitglieder der 4 FV haben Gelegenheit an 

einem ihnen gewidmeten Teil der Klausur, ihre Vorstellungen zum Ausdruck zu bringen (Zukunft 

KTS/Geschäftsstelle/Dienstleistungskatalog u. ä.). 



Christoph Uebersax, Lukas Meister und Marcel Müller wurden zur letzten VS von KTS eingeladen, um 

kreative Vorschläge einzubringen. Christoph Uebersax gibt kurz Rückmeldung zur Sitzung. 

Jedes Vorstandsmitglied nimmt kurz zur Frage, ob der Antrag auf Verteilung der 2 Mio. Tierwelt 

Verkaufserlös zurückgezogen werden soll, Stellung. Die Mehrheit der heute anwesenden Mitglieder 

spricht sich für die Beibehaltung des Antrags aus. Das Thema soll von den Mitgliedern ein für alle Mal 

ausdiskutiert und entschieden werden. Ebenso klar sprechen sich die Anwesenden jedoch für die 

Weiterführung des Verbandes KTS aus, es muss den Delegierten von RTS eindeutig signalisiert 

werden, dass der FV hinter KTS steht. Jedoch wird aber auch angemerkt, dass es radikale 

Veränderungen in den Strukturen von KTS benötige, solle KTS eine Zukunft haben.  

6. VOK Niederönz 

Die VOK wird der a.o. DV vom 28.01.2022 vorgestellt. (VOK morgens/DV nachmittags). 

7. Mitgliederbeitrag 

Das Verbandssekretariat hat RTS eine (noch) unverbindliche Offerte zur Fakturierung (Mahnung etc.) 

erstellt, die jedoch weit teurer zu stehen kommt, als wenn RTS den Ablauf selbst durchführt. 

Die Kassierin hat zum Vergleich eine Exceltabelle erstellt, in welcher die Kosten (Fakturierung mit QR 

Code/Druck/ Verpacken/ Porto Massensendung/ Kontrolle der Zahlungseingänge/ Mahnungen und 

Betreibungen/sowie Verbuchen der Zahlungen von drei Varianten verglichen werden. 

Beschluss: Der Einzug der Mitgliederbeiträge wird durch den FV RTS vorgenommen. 

C. Uebersax wird mit Sandra Lanz abklären, ob es möglich ist, alle Jahrgänge der Jungzüchter aus den 

Stammdaten herauszufiltern (Jungzüchter könnten von der Beitragspflicht befreit werden).  

Das genaue Vorgehen für den Einzug der MB bei ausländischen Mitgliedern ist noch abzuklären, es 

hängt u.a. von der Anzahl ausländischer Mitglieder ab.  

8). Klubpräsidententreffen 

24 Klubs sind zum Treffen (Sonntag 20.08.2022 um 10 Uhr) bei Ch. Knuchel in Aegerten eingeladen 

worden. 8 Anmeldungen sind erfolgt, die Westschweizer Klubs haben keinen Vertreter angemeldet. 

Folgende Themen werden behandelt: diverse Änderungen, von RTS gebotenen Leistungen, 

Präsentation der Klubs an der 100. Nationale in Interlaken, Anliegen/Wünsche der Spezialklubs, 

Volieren-Typen und Vorschriften (Erkenntnisse der Benützer sammeln/Abstützen für TS-

Kommission), Grillplausch. Die Spezialklubs haben eine wichtige Funktion in der Rassenerhaltung. 

9) Jubiläum Interlaken 

- Der Vertrag zur Nationalen in Interlaken ist unterzeichnet. 
- Urs Freiburghaus klärt mit Ch. Uebersax noch organisatorische Details (Verleihung der 

Schweizermeister-Titel durch Präsidenten) ab. 
- Urs Freiburghaus wird Sandra Lanz noch wegen des Versicherungsschutzes ansprechen. 
- Die Abgabe der Ehrenkarten muss noch abgeglichen werden (nach Anmeldung). 
- Christian Knuchel spricht dem Berner Kantonalverband seinen Dank aus. 
- Sandra Lanz ist mit dem Werbeversand beauftragt worden. 
- Der Stellplan-Plan steht noch aus.  
- Urs Freiburghaus organisiert einen Fahnenverleih (Finden eines Vermieters von Fahnen). 
- Den Scholaren werden zwei Nächte vergütet. Eine Übernachtung wird von RTS, die 2. (jeweils eine 

Beteiligung in Höhe von Fr. 70) von der PR-Vereinigung übernommen. 



 
10. Verschiedenes  
- Ulrich Braun informiert, dass die Standardergänzungsblätter im Moment der Preisrichter-

Generalversammlung noch nicht zur Verfügung standen und er beim Verbandssekretariat nachhaken 

musste.  

- Es wird darum gebeten, die Traktandenliste früher zuzustellen.  
- Die 40er Käfige sind ausgeschrieben. Etwa 100 Nummern sind bereits vergeben. 3’500 bis 4'000 

Stück sind noch verfügbar.  
- Godi Bucher möchte einen Teil für Jungtier-Besprechungen zurückbehalten dürfen. 
- Christoph Uebersax schlägt vor, 1'000 Käfige für Langenthal zurückzubehalten. 
 
Beschluss: Die gesamt Anzahl der 40er Käfige wird bis auf Weiteres bei RTS verbleiben. 
 
- Der Stress für die in 50er Käfigen untergebrachten Tauben ist grösser als in 40er Boxen. 
- Ein einmaliger Stauber-Gedächtnispreis (Kanne) auf Schweizerrassen (Schweizertaube, eine Rasse, 

alle Farbenschläge und beide Geschlechter vermischt) wird in Interlaken vergeben. 
 
Der Präsident     Die Protokollführerin 
Ch. Knuchel     Monica Henry 


